

Tumores y enfermedades pulmonares lideraron muertes en la región el 2025

El año pasado hubo más de 1.500 decesos, siendo la causa principal los tumores a bronquios y pulmones y otras enfermedades pulmonares intersticiales. Seremi de Salud llamó al control preventivo y a conseguir hábitos saludables.

Maria José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

La Seremi de Salud informó que se registraron 1.577 defunciones en la región durante el 2025, de las cuales, el 45% correspondió a mujeres y el 51% a hombres. Sobre las principales causas de mortalidad, especificó que en primer lugar fueron los tumores malignos (26%), seguido de las enfermedades del sistema circulatorio (20%), y las enfermedades del sistema respiratorio (11%).

Como causas específicas, en el caso de los tumores, aquellos a los bronquios y pulmón lideraron la lista con 54 defunciones (43% mujeres y 57% hombres). Luego, el cáncer de colon provocó la muerte de 40 personas (47% mujeres y 53% hombres), y el tumor de próstata con 34 casos.

En el caso de las enfermedades del sistema circulatorio, la hipertensión fue la causa de 44 fallecimientos, principalmente en mujeres (66% v/s 34% en hombres). También hubo 44 decesos por infartos



ARCHIVO AGENCIA UNO

EN 2024, LAS PRINCIPALES NEOPLASIAS FUERON DIGESTIVAS, SIENDO DESPLAZADAS EN EL 2025 POR TUMORES DE BRONQUIOS Y PULMÓN.

agudos al miocardio (20% mujeres y 80% hombres), y 33 casos por secuelas de enfermedades cerebrovasculares (45% mujeres y 55% hombres).

Finalmente, en las enfermedades del sistema respiratorio, la primera causa de muerte fue otras enfermedades pulmonares intersticiales con 43 decesos (58% mujeres y 42% hombres); seguida de la neumo-

nía, organismo no especificado con 40 víctimas (46% mujeres y 54% hombres); y otras enfermedades pulmonares obstructivas crónicas que reportaron 26 fallecimientos (62% mujeres y 38% hombres).

LLAMADO

La seremi de Salud, Marta Saavedra comentó que las defunciones en la región se mantienen estables en

los últimos 5 a 6 años, reportándose alrededor de 1.600 muertes. "Tenemos una leve tendencia de mortalidad masculina, con un 51% de estos fallecimientos, lo que principalmente tiene que ver con que la esperanza de vida de las mujeres es mayor. También hay una correlación con las causas a nivel nacional y lo que ha ocurrido en los últimos

años, que tiene que ver con una mortalidad asociada a tumores malignos en primer lugar".

La autoridad sanitaria destacó la importancia de acceder a la atención primaria, donde existen exámenes preventivos o de detección precoz, sobre todo para cáncer de colon, de próstata, cáncer cervicouterino y de mamas. "En los últimos años hemos desa-

rrollado campañas comunicacionales exitosas en control cérvico uterino, además, se ha incorporado la vacunación de virus papiloma, por lo que estos cánceres han presentado una estabilidad en las incidencias".

Mencionó que las enfermedades del sistema circulatorio también son parte del programa de salud cardiovascular que consiste en la evaluación médica, exámenes, fármacos, control con nutricionista y enfermera, para acompañar los procesos de enfermedades como la hipertensión, diabetes o dislipidemia, que finalmente son las que llegan a presentar infartos o muertes.

Saavedra llamó a tener responsabilidad en el tratamiento y la adhesión a los fármacos y por sobre todo, seguir las indicaciones desde los diferentes programas de salud. "Algo importante que tiene que ver con las enfermedades respiratorias es la vacunación. Recordar que la vacunación es un punto importantísimo para poder prevenir la mortalidad, así como los hábitos saludables".